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Ata da 1ª Reunião Ordinária da CIPA 

Comissão Interna de Prevenção de Acidentes (ESALQ - PUSP-LQ) 

Gestão 2022/2023 

 

Aos treze dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, reuniram-se às oito horas na 

Sala de Reuniões do USP-Recicla, sob a Presidência do Sr. Engº Agrº Diretor Técnico 

Luis Fernando Sanglade Marchiori (FAR/ESALQ) e Representantes Titulares do 

Empregador (indicados): Fernanda Tavares Panariello (SVLICIT/ESALQ) e Rubens 

Cesar Pereira (SCINFOR/PUSP-LQ); Representantes Suplentes do Empregador 

(indicados): Maria Luiza Marcuz de Souza Campus (DVATCOM/PUSP-LQ), Valdinei 

Ribeiro de Camargo (SVEE/ESALQ) e Adilson Aparecido Dias (LPV/ESALQ); 

Representantes Titulares dos Empregados (eleitos): Valdir Próspero (LGN/ESALQ) e 

Gilberto da Silva Duarte (LZT/ESALQ); Representantes Suplentes dos Empregados 

(eleitos): Luciana Castelar Tsuda (LZT/ESALQ) e Osmair Roberto Neves (LPV/ESALQ). 

Justificaram ausência: 

- Eloisa Helena Guarda Dallavila (DVMANOPER/PUSP-LQ): em férias; 

- Márcia Cristina Guidi Ganzella (SVOPER/PUSP-LQ): teve de comparecer em reunião 

marcada no mesmo dia e horário; 

- Eliete Aparecida Olaya (SCAPFIN/PUSP-LQ): consulta médica; 

- Marcelo Corrêa Alves (SCTINF/ESALQ): em férias; 

- Mariana Damiames Baccarin Dargelio (LAN/ESALQ): em férias. 

O Sr. Presidente deu início à reunião, realizando um breve agradecimento aos 

presentes. Em seguida, indicou que teremos como meta nesta Gestão, a realização de 

treinamento de brigadistas, o que não ocorre no Campus há anos. Também solicitou a 

colaboração de todos para que fiquem atentos e que compartilhem com a CIPA, ao 

notarem locais ou ações que representem risco aos trabalhadores. 

Passando a palavra aos participantes, os seguintes assuntos foram levantados e 

debatidos: 

a) Curso de Brigadista: tema levantando ainda durante o treinamento da CIPA, será um 

dos objetivos desta Gestão. 

b) Grupo da CIPA no Whatsapp: elogios à criação do grupo de whatsapp e foi 

ressaltado que seja utilizado apenas para assuntos relacionados à CIPA. 

c) Disponibilização de desfibriladores no Campus: outro tema também levantado 

durante o treinamento da CIPA. Será verificada a possibilidade de aquisição de 

alguns desfibriladores, a serem distribuídos em pontos chave do Campus, além de 

um curso para uso do equipamento. Será verificada a possibilidade e legalidade da 

disponibilização de desfibriladores e seu uso por servidores. 

d) SIPAT: não há tempo hábil para a realização da SIPAT ainda em 2022, mas que é 

interessante iniciar o planejamento (quais cursos, palestras ou dinâmicas oferecer), 

para sua realização no primeiro semestre de 2023. 
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e) Candidatos CIPA: mais uma vez houve pouca adesão de candidatos para a eleição 

da CIPA. Durante as reuniões da CIPA, devemos trazer ideias para divulgação dos 

trabalhos da CIPA e, assim, motivar outros servidores a se candidatarem. 

f) Feira de EPI: sugerida a visita à uma Feira de EPIs que ocorre em São Paulo, que 

agregue à Comissão novos conhecimentos sobre o tema, ver as novidades 

disponíveis no mercado e recomendações atuais. 

g) EPI para tratoristas e trabalhadores de campo: tornar obrigatória a disponibilização 

de roupas de apicultor, para proteção contra ataques de abelhas em áreas de risco, 

para uso de tratoristas e trabalhadores de campo. 

h) Pedidos de transferência de área, por motivos de saúde (Programa Renova): o sr. 

Presidente indicou que este assunto não é de competência da CIPA e que deve ser 

tratado diretamente com o DRH. No entanto, o risco à saúde mental é pertinente à 

CIPA e, por isso, é necessário avaliar uma maneira da Comissão poder colaborar 

com estes servidores que se encontram em situações diversas de risco adoecimento 

por motivo emocional/psicológico. 

i) Mapa de risco: questionada a inexistência de um mapa de risco no Campus, sr. 

Presidente explicou que a demanda deve partir do Departamento, que passa as 

informações necessárias ao SESMT, que então realiza o mapa de risco. 

j) Insalubridade: foram expostas algumas dúvidas quanto ao correto enquadramento 

do grau de insalubridade de cada servidor e como isso pode ser verificado. O sr. 

Presidente explicou que esta avaliação é realizada pelo SESMT, a partir da 

demanda da chefia do servidor e, ainda havendo dúvidas por parte de algum 

servidor, nos propomos a realizar consulta ao SESMT. 

Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião às 09h10, tendo sido 

lavrada esta Ata, por mim 1ª Secretária, Srta. Fernanda Tavares Panariello, devendo ser 

assinada pelos presentes. 

 

Piracicaba, 13 de julho de 2022.  
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